

# EL HORIZONTE.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, MATERIALES, PROVINCIALES, LOCALES Y NOTICIAS.

### PUNTOS DE SUSCRICION:

En la Administracion del periódico, Plaza del Sepulcro número. 5. Huércal-Overa, Fuera casa de los corresponsales

## SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huércal-Overa trimestre 1 peseta 50 céntos. Fuera trimestre 2 pesetas. Pago adelantado.

### ADVERTENCIA

A fin de Diciembre, retiraremos definitivamente el número á los suscritores que se encuentren en descubierto en el pago de su suscripcion; lo que les avisamos con tiempo para que se sirvan ponerla al corriente, sino quieren experimentar retraso en el recibo del periódico. A los suscritores de Huércal-Overa que tengan en descubierto el trimestre que finalizó en 30 de Noviembre, será éste el último número que se les servirá si no abonan su importe.

### DESPEDIDA DEL SR. MUÑOZ.

Publicado que fué nuestro extraordinario y hechos públicos los acuerdos de la Junta de Socorros y los donativos que en favor de la desventurada Huércal-Overa, habia hecho el Sr. Muñoz, y lo pre-dispuesto que en su favor se hallaba su ánimo á la vista de tanta calamidad como por consecuencia de la terrible inundacion del 14 nos affige, y que tan desastrosos hasta ahora han sido (causa sin duda de los exiguos donativos que ha recibido), empezó a levantarse el espíritu público de una manera tan imponente, que hombres, mujeres, niños y cuantas clases sociales componen á Huércal Overa, rivalizaban en celo y entusiasmo, para dar un testimonio público de su agradecimiento al héroe de su caridad.

Las conversaciones todas, se reducian á los donativos del Sr. Muñoz, y á la manera con que cada uno habia de recibir mas dignamente, de regreso para Lorca, á quien tanto nos favorecia. La Junta de Socorros, La Redaccion de El Horizonte, Corporaciones y particulares, competian cada uno por su parte en preparar un recibimiento digno de tan caritativos huéspedes.

Dilatado el regreso hasta el Domingo por la mañana, fué creciendo poco á poco el entusiasmo, hasta el punto de que á anunciar á las 12 la banda municipi-

pal recorriente las calles de la poblacion, su salida de Cuevas, un cordón interminable de carruajes y grupos de personas á pié, empezó á circular por la carretera en direccion á aquella ciudad.

La Recacion de EL HORIZONTE en un carruaje marchó hasta su encuentro, y la Comisión de Socorros y particulares, corporaciones y Autoridades, hasta el límite de la jurisdiccion, no cesando desde dicho punto hasta las afueras de la poblacion multitud de gente ávidos todos de saludar al Sr. Muñoz y á D. Rafael Fernandez Rodriguez.

Al llegar el carruaje que ocupaban los Redactores de EL HORIZONTE, al que se habia trasladado D. Rafael Fernandez Rodriguez, al sitio donde esperaba la Comisión de Socorros y demás personas que en carruajes habian salido, fué unánimemente victoreado, apeándose á saludar, así como tambien el Sr. Muñoz que les precedia.

Puesta en marcha la comitiva, iba siendo más espesa la multitud que acudia á saludarles, hasta el punto que á un kilómetro de la poblacion se hizo imposible el tránsito de carruajes por la carretera; teniendo que apearse y continuar á pié por temor de que tanta aglomeracion de gente, pudiera ser causa de algun incidente desagradable.

Nunca con mas propiedad puede decirse, que la poblacion en masa salió á recibir á D. José M. Muñoz. Confundidos con la muchedumbre, vimos á Corporaciones, particulares y Autoridades, siendo tal el gentío que por todas partes afluia que hizo gastar desde la carretera á la casa del Sr. Alcalde cinco cuartos de hora al Sr. Muñoz.

Por las calles del tránsito fueron generalmente aclamados, arrojándose desde los balcones versos, palomas, flores y coronas por las señoritas y socios de los casinos; adornándose las casas del tránsito con colgaduras é iluminaciones por haberse hecho de noche la entrada á la poblacion.

La Redaccion de EL HORIZONTE habia levantado un arco en la calle de la Iglesia al desembocar á la plaza hoy de Muñoz, adornado con follaje, guirnaldas, gallardetes y banderas; y la Comisión de Socorros, otro á la entrada de la calle de Jesus adornado con el mas esquisito gusto.

Instalado casa del Sr. Alcalde, un público inmenso, que obstruia completamente la calle, pidió se asomasen al balcon D. José M. Muñoz y D. Rafael Fernandez Rodriguez, á lo que accedieron con sumo gusto pronunciando sentidos discursos, interrumpidos por multitudísimos aplausos y que tuvieron que suspender á causa de la emocion que experimentaron contemplando un pueblo hambriento, desnudo, arruinado y sin más recursos que los de D. José M. Muñoz, aclamándoles con frenesí.

Constituida inmediatamente en Junta la Comisión de Socorros, bajo la presidencia de D. José M. Muñoz, por unanimidad se tomaron los acuerdos que en otro lugar verán nuestros lectores, permaneciendo reunida hasta las 10, hora que á invitacion de los Srs. Socios del Circulo y de los dos Casinos, salieron acompañados de la Comisión de Socorros, Autoridades y Comisiones de los Casinos á visitar estos establecimientos, seguidos de la banda municipal.

En ellos se encontraban todos los socios, haciéndose difícil su entrada por la mucha concurrencia, colocándose en los sitios de antemano designados, pronunciándose discursos, que fueron muy aplaudidos, por nuestros compañeros de Redaccion D. Alberto Garcia Useros, D. Joaquin Sanchez Rubio y D. Diego de Mena Márquez, leyéndose poesias por los Srs. Mena, Bernabé y Rubio y amenizando la reunion D. Diego Mena que tocó al piano escogidas piezas.

En ellos se les diéron los títulos de presidente honorario al Sr. Muñoz y de vice-presidente á D. Rafael F. Rodriguez, aceptándolos gustosos y pronunciando

scripcion, de sus in-  
ion en El  
donativos  
dese se-  
cacion.  
tambien  
pensa-  
s y desde  
on en su  
las listas  
ccion, y  
la forma

Reales  
4.  
ctor 4.  
nor. 4.  
ctor 4.  
4.  
4.  
4.  
1.  
enca-  
calde  
4.  
de 1.  
4.  
4.  
4.  
4.  
4.  
4.  
4.  
4.  
4.  
4.  
93.

suscripcion  
a Junta de  
El Hori-  
o más que

con este objeto sentidos discursos, por lo que se les dieron las gracias en nombre de las sociedades con el mayor entusiasmo, terminándose la visita á las dos de la madrugada, hora que con el mismo acompañamiento se dirigieron á su alojamiento.

A las 8 de la mañana del lunes, se constituyó la Junta, acordándose distribuir una limosna de 250 pesetas á los pobres más necesitados en solemnidad al acto que se iba á celebrar, suprimiéndose el *Te-Deum* que debió cantarse solemnemente en la Iglesia parroquial en acción de gracias por la inauguración de los trabajos para la conducción de aguas potables á la población, necesidad perentoria y de momentos que por la escasez de recursos era casi imposible realizar y que con los donativos del Sr. Muñoz pueden principiarse los trabajos, dando de esta manera ocupación á los propietarios que por efecto de la inundación han quedado reducidos á la condición de simples braceros, por falta de tiempo.

En otro lugar nos ocupamos de esta ceremonia cívico-religiosa, que terminó á las 2 de la tarde, hora designada para la marcha con dirección á Lorca, de nuestros caritativos huéspedes.

Noticioso el pueblo de su partida, quiso rendirle el último tributo de su agradecimiento y acudió, sin distinción de clases ni condiciones á la puerta del Sr. Alcalde, sin cesar en sus demostraciones de júbilo, lo que excitó al Sr. Muñoz y al Sr. Rodríguez á despedirse desde el balcón, como lo hicieron, pronunciando discursos llenos de esperanza para este desgraciado pueblo y seguido de una masa compacta de gente, sin cesar de bendecirlo, se pusieron en marcha, acompañándoles una Comisión de la Junta de Socorros.

#### INAUGURACION DEL CANAL DE MUÑOZ.

Desde el año 1864, viene suspirando este pueblo por la construcción del cauce que conduzca las aguas potables que carecen sus vecinos, como una necesidad de las más apremiantes para los usos de la vida. Inmensos sacrificios tiene Huércal-Overa hechos, dado su estado precario y triste, aún de conseguir esto, que tantos beneficios le ha de reportar.

La miseria, la desdicha, el hambre, que con su horrible faz ha llamado á nuestras puertas, efecto de la pertinaz sequía que por espacio de muchos años nos ha afligido, y que con la catástrofe del 14 ha venido ha hacer su vida difícilísima, angustiada y triste, han impedido la re-

alización de este bello ideal.

Comprendiéndolo así el Sr. Muñoz, y por las razones que en otro lugar habrán visto nuestros lectores, le decidieron á aceptar las proposiciones de la Comisión de Socorros y parte de su donativo se dedicara á tan importante obra, en la forma convenida por dicha Comisión; preparándose la inauguración para que el mismo Sr. Muñoz pusiera la primera piedra con la solemnidad que tan importante obra requería.

A la hora designada, que fué la de las 11 de la mañana, se dirigió el Sr. Muñoz, acompañado de las Autoridades, Clero, Comisiones, Redactores de El Horizonte y pueblo, al sitio designado, donde ante el altar al efecto preparado, se procedió á la bendición de la primera piedra, y acto seguido se colocó por el Sr. Muñoz, dándose principio á los trabajos por los braceros, que con lágrimas en los ojos estaban preparados, pronunciándose por el Sr. Muñoz un breve pero elocuente discurso, dándosele las gracias por el Sr. Sánchez Rubio, en nombre de Huércal-Overa ofreciéndole una corona, que á petición del pueblo en general, se la ciñó.

Jamás en los pocos años que vivimos, hemos presenciado una ovación más general y espontánea, ni una concurrencia tan numerosa como la verificada en este acto.

De regreso, le fué presentada por las niñas de Mena, Torres y Ballesta, una preciosa corona, en nombre de la juventud, la que también á petición del pueblo se ciñó repetidas veces, en medio de un entusiasmo que rayaba en frenesí, continuando en el mismo orden y en medio de los acordes de la banda municipal, que tocando himnos de triunfo le seguía, hasta la casa del Sr. Alcalde, donde se hospedaba.

Por una equivocación del cajista, se omitieron en la carta del Sr. Muñoz, que insertamos en nuestro número 13, algunas palabras, que rectificamos en la primera ocasión.

Debe decir el primer párrafo..... en defensa del Sr. Obispo y más dije aquello, que retiró en cuanto á mí, á la vista etc.

No queremos pasar en silencio una escena que presenciáramos al pasar el Sr. Muñoz por la calle de Granada, y que conmovió hasta los corazones más indiferentes.

Al llegar el Sr. Muñoz á la referida calle, centenares de jornaleros que por efecto de la inundación se encuentran sin trabajo y reducidos á esa triste con-

dición, se le presentaron formados en dos filas y cada uno con la clase de instrumento para el trabajo á que se dedica, arrodillándose ante el Sr. Muñoz y llamándole su padre y salvador

La Junta de Socorros en su sesión del día 14, presidida por el Sr. Muñoz, acordó lo siguiente:

1º. Que siendo el cauce para conducción de aguas potables á la población, una obra pública de la más apremiante necesidad y que con ella pueda darsele trabajo á los propietarios que por efecto de la inundación han quedado reducidos á la triste condición de braceros, se apliquen á ella las cantidades recaudadas hasta la fecha y las que en lo sucesivo puedan allegarse.

2º. Que con el fin de dar trabajo á los braceros inmediatamente, inaugurándose las obras al día siguiente, se subasten los metros que faltan por construir de dicho cauce, sin perjuicio de no proceder á su construcción más que conforme los fondos ingresen en tesorería.

3º. Que para facilitar los medios de allegar fondos, á la vez que constituir en propietarios á los braceros, se abra una suscripción voluntaria por acciones sin número limitado, al tipo de 50 pesetas cada una, encabezándola el Sr. Muñoz con 50 acciones.

4º. Que de estas acciones se hagan láminas intransferibles y reintegrables con un seis por ciento, cuando las aguas produzcan, y se le vallan entregando por orden de lista, á los cabezas de familia que más hayan sufrido con la inundación.

5º. Siendo el mejor postor el maestro albañil, José M. Lopez Saldaña, se le adjudicaron las obras á razón de 40 rs. metro, empezando desde el pueblo, y 37 reales continuando en el sitio que hoy concluyen los trabajos; obligándose la Junta á facilitarle el agua necesaria y la cal, hasta 17.000 cañices, y el contratista, ha de dejar en depósito el valor de la tercera parte de lo que construya, á la seguridad del contrato.

La Junta de Socorros, en sesión del día 19, ha acordado lo que sigue:

1º. Ceder la mitad del donativo que corresponda á Huércal-Overa, en favor de las víctimas de París, participándolo por telegramas á D. Manuel M. José de Galdó y á M. Levey, presidente del Comité de la prensa francesa.

2º. Dirigir comunicaciones al Emmo. Sr. Cardenal Patriarca de las Indias y al Ilmo. Sr. Obispo de Murcia, en solicitud de socorros para esta villa.

3º. Nombrar correspondientes y repre-

sentantes cerca de las Juntas de Madrid, Murcia y Almería, á D. José Juan Gimenez Benitez, Rector de Atocha, D. Rafael Fernandez Rodriguez y D. Jerónimo Ballesta Gris, respectivamente.

**NOTICIAS.**

Con la aparicion del *Paris-Murcia*, ha coincidido la de otra novedad artistica: tal es el número que en la pasada semana ha publicado la Empresa de *La Ilustracion Española y Americana*, y el cual creemos merece ser calificado de acontecimiento extraordinario en su esfera.

Para que pueda formarse alguna idea de lo que es el número á que nos referimos, y cuya adquisicion recomendamos al público ilustrado, basté decir que consta de 32 páginas *doble folio*, papel vitela, con más de *once mil centímetros de grabados*, originales todos de artistas españoles, entre los cuales sobresalen los retratos de SS. MM., el de los padres de S. M. la Reina y de sus hermanos, los de la familia Imperial de Austria y Archiduques Reniero, la ceremonia nupcial en Atocha, las joyas regaladas por el Rey á su augusta consorte, el *foyer* del Teatro Real y la comitiva regia á su paso por la Puerta del Sol. *Este último grabado tiene las excepcionales dimensiones de más de un metro de longitud por 23 centímetros de alto.*

La Empresa de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA al publicar este número extraordinario y ponerlo á la venta al ínfimo precio de una peseta en Madrid y cinco rs. en provincias, se ha propuesto sin duda demostrar que en punto al perfeccionamiento en las artes tipográficas y en la especialidad de los periódicos ilustrados nada absolutamente tenemos en España que envidiar á las naciones más adelantadas.

Como la tirada es muy limitada, los pedidos deberán hacerse desde luego, acompañados de su importe al Administrador de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA, Carretas, 12, principal, Madrid.

En la Redaccion de EL HORIZONTE se admiten pedidos á esta notabilidad artistica así como también á el Almanaque de *La Ilustracion para 1880*, al precio de 2 pesetas; admitiéndose suscripciones á *La Ilustracion Española y Americana* y *La Moda Elegante*, por haber sido nombrados corresponsales de dicha empresa.

El jueves 18 tuvo lugar la gran fiesta preparada por la prensa francesa, á beneficio de las víctimas de la inundacion.

EL HORIZONTE, órgano de una de ellas, envía su mas calurosa felicitacion á la

FRANCIA y al comité de la prensa, á quien el mundo entero admira su generosidad.

Como siempre, nuestros hermanos los franceses, muestran su generoso corazon ante la desgracia que nos affige, haciéndolo con creces por este infortunado pais, victima de la terrible inundacion del 14. ¡VIVA LA FRANCIA! ¡VIVA EL PUEBLO FRANCÉS, SIEMPRE GENEROSO! ¡VIVA LA PRENSA FRANCESA!

Por referencia de la Comision de la Junta de Socorros, que acompañaba al Sr. Muñoz, sabemos los detalles del desgraciado accidente del vuelco del carruaje.

A 13 kilometros de esta villa, al atravesar un baden, que la tormenta del 14 habia destruido, sufrió el carruaje la rotura de un eje, continuando aquel con una velocidad vertiginosa, y al perder la gravedad, chocó la caja en el suelo con tanta fuerza, que le hizo dar dos vueltas, rompiéndose en mil pedazos.

D. José M. Muñoz, con ayes lastimeros, se condolia de las contusiones recibidas y sobre todo de la pierna izquierda, que en su concepto y en el de los que le acompañaban, parecia tenerla fracturada.

Haciendo grandes esfuerzos y contenido por los señores que le acompañaban, pudo andar algunos pasos, hasta que viendo su imposibilidad, apelaron á los dos únicos carros que casualmente pasaron acarreado piedra.

La tarde era sumamente desapacible, y no encontrando otro recurso, colocaron al Sr. Muñoz en uno de estos carros, pudiendo llegar al Puerto de Lumbreras, hospedándose casa del Alcalde pedáneo, asistiéndolo inmediatamente el facultativo D. Manuel Ortuño, que se encontraba en ella casualmente.

Practicada la primera cura, este Sr. manifestó que no habia fractura y si grandes contusiones y dilatacion de los tejidos.

Imposibilitado de continuar su viaje, se ofreció por la Comision á Lorca y á esta villa, saliendo en el acto de esta última, una comision de la Junta de Socorros, compuesta del Alcalde, Juez Municipal y dos de sus individuos, un médico, un boticario, comisiones de los casinos, un redactor de EL HORIZONTE y otras muchas personas, y no encontrándose ya en el Puerto el Sr. Muñoz, siguieron á Lorca donde le hallaron, no regresando hasta el 18, que se encontraba mejorado.

Los Srs. Mena que afortunadamente salieron ilesos, nos han referido detalles de este desgraciado accidente; que nos han conmovido, entre otros las siguientes palabras del Sr. Muñoz: «Hace una

hora me consideraba el hombre más feliz de la tierra y ahora no soy más que un pobre anciano, que tal vez éste suceso me cueste la vida».

Gracias á Dios, continúa mejorado, de lo que nos alegramos en el alma.

Se ha remitido la carta de felicitacion á la prensa francesa, escrita por el Sr. Castelar, en nombre de la española, llevando nuestra modesta firma.

Causas ajenas á nuestra voluntad, han impedido se reparta este número hasta hoy, prometiendo á nuestros abonados reintegrarles en la primera ocasion.

De D. Felipe Orejon, hemos recibido la siguiente carta.

Cartagena 4 Diciembre 1879.

Sr. Director de EL HORIZONTE.

Muy Sr. mio y de toda mi consideracion: Espero de su amabilidad me indique el medio de remitirle un modesto obolo para que lo entregue á las familias que más hayan sufrido los terribles efectos de la inundacion.

Aprovecha esta ocasion para ofrecerle sus respetos S. S. Q. B. S. M.

Felipe Orejon.

Contestada á su tiempo, se recibió la siguiente.

Cartagena 9 Diciembre 1879.

Sr D. Joaquin Sánchez Rubio.

Muy Sr mio y de toda mi consideracion: Enterado de su grata del 6, le participo que entregaré al carriero (porte pagado) dos bultos, el primero de ropa nueva y el segundo ropas usadas:

El 1º constará de

- 4 Cortes vestidos para mujer.
- 4 " Camisas " "
- 3 " Refajo Muleton.
- 3 " Vestidos tartan para niña.
- 12 Pañuelos cabeza para mujer.
- 6 " " de abrigo para cuello.
- 4 Mantones abrigo mujer.
- 4 Cortes pantalon para hombre.
- Ropas usadas.
- 1 Manton para mujer.
- 1 Vestido negro.
- 1 Bata.
- 6 Camisas de hombre.
- 5 pares calcetines lana.
- 2 " Calzoncillos.
- 2 Sábanas.
- 1 Pantalon.
- 8 Camisetas.

Si como espero recibo algunos otros donativos de algunos cristianos evangélicos de Holanda y Francia, le consultaré si debo mandarle más ropa ó algun metálico.

Siento que los cortos medios de que



os en dos  
e instru-  
e dedica,  
oz y lla-  
  
sesion del  
Muñoz,  
  
a conduc-  
poblacion,  
premiand-  
de dárse-  
por efaco-  
do redu-  
aceros, se  
recauda-  
la suce-  
  
bajo á los  
gurándose  
abastan los  
r de dicho  
ceder á su  
e los fon-  
  
medios de  
nstituir en  
abra una  
nes sin nú-  
mesetas ca-  
Muñoz con  
  
s se hagan  
grables con  
las aguas  
entregando  
cabezas de  
ido con la  
  
el maestro  
aña, se le  
de 40 rs.  
ueblo, y 37  
que hoy  
gándose la  
esaria y la  
el contratis-  
valor de la  
truya, á la  
  
n sesion del  
sigue:  
onativo que  
a, en favor  
participandolo  
M. José de  
ente del Co-  
  
s al Emmo.  
s Indias y al  
en solicitud  
  
les y repre-

dispongo, no alcancen donde llegan mis deseos

Me repito una vez más su amigo y S. S.

O. B. S. M.

Félice Orejon

El Domingo, 14 del corriente, recibimos la mencionada ropa, que fué distribuida el miércoles 17, en la siguiente forma:

4 Vestidos para mujer.

Juana Fernandez Gomez, Dolores Gomez.—Micaela Navarro.—Maria Palazon.

4 Cortes camisa

Martin Garcia Sánchez.—Ginés Garcia Sánchez.—Alfonso Parra Uribe.—Maria Dolores

3 Cortes refajos muleron.

Juana Gimenez Fernandez, Maria Dolores Fernandez.—Isabel Morales Gomez

3 Vestidos tartan para niña

Inocencia Fernandez.—Ana Parra Navarro.—Catalina Ortega Rizo.

12 Pañuelos cabeza mujer.

Dolores Salera.—Maria Martínez.—Maria Josefa Lorita.—Isabel Parra Martínez.—Merchora Garcia Valera.—Catalina Martínez.—Maria Llerena.—Ana Llerena.—Melchora Martínez.—Lucia Martínez.—Rosa Zurano.—Maria Aitero.

6 Pañuelos abrigo para el cuello

Dolores Garcia Fernandez.—Melchora la de Benigno.—Maria Catalina Garcia.—Maria Eulogia Sanchez.—Juana Antonia Uribe.—Viuda de Juan Muñoz.

4 Mantones abrigo

Francisca Gonzales Martínez, Maria Josefa Sanchez.—Rosa Martínez Pascual.—Catalina Ortega Rizo.

4 Cortes pantalón para hombre.

Cristobal Garcia Sanchez.—Jerónimo Fernandez.—Juan Martínez.—Juan Alfonso Ortega Sanchez.

ROPAS USADAS

1 Manton grande para mujer.

Maria Ortega Rizo.

1 Vestido negro.—Dolores Garcia.

1 Bata.—Francisca Zurano.

6 Camisas de hombre.

Catalina Martínez, para su hijo.—Ysabel Parra Martínez, viuda con seis hijos

2—Dolores Egea.—Marta Aguilera Fernandez, para su hijo.—Joaquin Pérez Fernandez,

3 pares Calcetines lana.

José Egea Ruiz, Tomás Lorita 2.—Antonio Garcia 2

2 pares Calcetillos.

Rodrigo Lorita.—Isabel Parra, para su marido.

2 Gabanes.

José Lorita.—Alfonso Parra.

1 Pantalón.—Antonio Martínez.

8 Camisetas.

Beatriz Garcia.—Carlota Alonso.—Joaquina Parra Valera.—Maria Manuela Parra.—Beatriz Sanchez.—Maria Jesus Carmona.—Tomas Martinez.—Juana Martinez.

En nombre de las víctimas de la inundacion soborridas con este donativo, damos las más cordiales gracias á D. Felipe Orejon.

Hasta esta ocasion, no hemos contemplado en toda su desnudez el cuadro de miserias que affige á este desdichado pais.

En la reparticion del donativo del Sr. Orejon, hemos presenciado escenas que la pluma se resiste á describir; nunca habiamos tocado tan de cerca la situacion angustiosa de este desventurado pueblo, comprendiamos que era grande, pero nunca nos imaginamos lo fuese en la extension que la realidad nos la ha presentado.

Llamamos la atencion de la prensa, de las Corporaciones, de las Juntas de Socorros y de los particulares en general, para que se dirija una mirada compasiva á este olvidado pueblo, quiza el que más necesita, en las presentes circunstancias, los auxilios de la caridad pública.

VARIETADES.

Del Taberno recibimos el siguiente comunicado, que insertamos integro y el que creemos leerán con gusto nuestros abonados.

«Taberno 17 Diciembre 1879.

Sr. Director ó Redactor de Horizonte M. y Señor mio y Distinguido amigo: Sirvase de escribir en la columna de su periódico lo siguiente:—Lapruma mesae de lamano á estanpar el Sentimiento tan umanitario que a sufrido este pueblo

Queolor, que sentimiento, que de Lagrimas, que de Suspiros, á causado la despedida del Señor cofector D. Diego Fernandez y Martinez, para sudestino á la zuidad de Nya: Todo el pueblo en masa sindistincion de clase ni partido, Mujeres y Niños, Todas Autoridades, salieron a las afuera de pueblo llamado Cuesta los caños, y D. Simon Fabrega Teruel primer contribullente colocado en la rambla bajo los caños con 50 caballeria prostamente y sus individuos esperando a que bajara dicho Señor y en prender la marcha á conducirlo a su casa y pueblo de Albox que dita 3. leguas; las demas corporacione Sequedarón en la Terrera dando hasta a dicha Rambla; que cuadro tan triste y tan umanitario: unós decia ha seba el padre de la caridad; otros llaseba la paz deeste pueblo, otros llaseba el cura mas onrrado que a sido en esta, y generalmente anda con Dios, que nosadejado en paz, y nos aquitado todos

los disgustos y Rencores, que anteriormente teniamos por nuestras y deas politica—

Sepa y Lustrisima y Señor obispo de Almeria, que no sabe lo que nos aquitado, sepalo, nos aquitado, el pastor que sus obejas estaban escarriladas y nos Recogio á su rebaño, nos aquitado el que entre los ombres políticos quito los Rencores y disgustos. Todo esto Señor Director lo Eoido yo y presenciado, de las vocas de Ombres Mujeres y Niños; á sin Rogamos a Los Enijares en Nombre deeste pueblo que se mire en el primer Bonete de la Diocesis de Almeria, el padre de la caridad. El lusigne, Birtuoso, onrrado, y caritatibo.

Enijares agalo bien con el pastor que fue, deeste pueblo y estaremor eternamente agradecido, Dandoles las gracias anticipadas en Nombre deeste pueblo del Taberno.»

Hav unas iniciales

Composicion leida por el señor Sanchez Rubio en la visita del Sr. Muñoz al Circulo

AL EXCMO. SEÑOR MARQUIS DE LA CARIDAD

D. JOSÉ M. MUÑOZ.

Con orgullo te adorna el pueblo Ibero Por que sabe naciste entre su gente: Con asombro contempla el mundo estero Tus hazañas pasadas de guerrero Y tus rasgos sublimes del presente.

Si estando en lo posible, se formara De cien mundos un mundo solamente, Este grandioso mundo no bastara A contener tu fama, solo hallara Su limite en el Dios omnipotente.

Mil veces te saludo, y orgullosa Ante la faz del orbe te bendigo Enjugando mis lagrimas gozosa Al mirar que tu mano caridosa Enjuga las que manan del mendigo.

Una Señora.

Suscricion nacional para eregir un monumento al Excmo. Sr. D. José M. Muñoz.

Suma anterior.	29 rs.
D. Juan Antonio Ortega.	4 "
» Pedro Mena Useros.	4 "
» Miguel Guerrero.	4 "
» Joaquin Rivas.	4 "
Total.	45

Aunque en nuestro número anterior la suma total eran 93 rs. estaban incluida en ella, la suscricion de la Junta local de Socorros que asciende hasta hoy á 64 reales.

Huércal-Overa Imp. de P. Alonso.